Présilly

## L'oratoire Saint-Bruno

et oratoire est situé sur le domaine de la Chartreuse de Pomier, fondée en 1170. Il est érigé en bordure du sentier des Petites Croix, qui part au-dessus de la Chartreuse et débouche dans l'alpage du chalet du Convers. Il est signalé par de petites croix peintes en rouge. Il date du début des années 1960 et a été créé à l'initiative des frères Claude et Michel Girod, ainsi que d'Alexandre Manel.

Claude et Michel Girod ont œuvré au dégagement de son emplacement dans la falaise.

Alexandre Manel, infirmier et figure bien connue de l'hôpital de Saint-Julien à l'époque, a fait parler son talent caché en réalisant la sculpture en bois d'un moine montant au Salève avec sa lanterne.

L'entreprise de maçonnerie de Charlot Maulini, aidée d'une équipe de scouts pour monter les matériaux, a construit la niche en pierre.

La grille protectrice en fer forgé a été réalisée de main de maître par Paul Mérard, alors électricien à Saint-Julien.

Suite au travail de cette équipe de bénévoles bien motivés, l'oratoire a reçu la bénédiction des curés de Présilly et Beaumont, le 16 septembre 1960. Plus tard, Claude Girod, grâce à sa curiosité, a découvert, en déblayant les dalles devant l'oratoire, une croix à globe, symbole de l'Ordre des Chartreux, gravée dans la pierre. Preuve que le sentier des Petites Croix, défriché et mis en valeur par la famille Girod en 1935, est bien celui emprunté il y a 800 ans par les moines convers de la Chartreuse pour se rendre au « chalet » qui porte aujourd'hui leur nom.

Ce dernier a été complètement restauré il y a peu de temps grâce aux fonds du Conseil général.

On peut rappeler que les moines convers, contrairement à leurs confrères qui étaient contemplatifs, étaient ceux affectés aux travaux manuels, >> défrichant entre autres la montagne et, pour le Salève, les alpages de la Thuile, du Convers, du Plan et celui des Avenières (« lieu où l'on cultive et où l'on donne l'avoine »).

Saint Bruno, né à Cologne vers 1030, a fondé avec six de ses compagnons (d'où les sept étoiles du symbole) l'Ordre des Chartreux en 1084. La première implantation près de Grenoble dans le massif de la Chartreuse, est bien connue pour son magnifique monastère propice au recueillement, ainsi que pour sa célèbre liqueur.

Michel Brand

Source principale : livre de Claude Girod. Enfant du Salève

